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Wasserturm Salbke 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 02.05.2017 

 
Zu der in der Sitzung des Stadtrates am 16.03.2017 gestellten Anfrage nimmt die Verwaltung 
wie folgt Stellung: 
 

1. Wann wird die Treppe vom Turmpark zum Radweg gebaut? 
 

Aufgrund der Tatsache, dass Anfang 2017 kein wirtschaftliches Angebot 

abgegeben wurde, hat das Tiefbauamt die Ausschreibung aufheben müssen. 

Ein neues Planungs-büro wurde mit der Neuplanung beauftragt, um 

günstigere Ausschreibungsergebnisse zu erlangen. Für die Planung der neuen 

Treppenanlage ist ein Baugrundgutachten zwingend erforderlich. Die 

Baugrunduntersuchung kann aber nur unter der Aufsicht des 

Kampfmittelbeseitigungsdienstes erfolgen, da sich die Baustelle in einem 

Bombenabwurfgebiet des 2. Weltkrieges befindet und mit Fundmunition 

gerechnet werden muss. Nach Abschluss der gesicherten Tiefenbohrungen 

kann die Baugrunduntersuchung und im Anschluss die weitere Planung 

erfolgen. Auf Grund der Neuplanung und erneuter Ausschreibung ist der 

Baubeginn im Moment nicht zu datieren. In den Zeiten zwischen Oktober und 

Mai sind keine Bauarbeiten zulässig, da sich in dem Bereich Winterquartiere 

von Fledermäusen befinden: Die Winterruhezeit der Fledermäuse ist zu 

beachten. Eine neue Terminkette kann erst nach Vorliegen der Neuplanung 

erarbeitet werden. 

 
 

2. Wann wird der Salbker Wasserturm ordentlich ausgeschildert? 
 

Die Ausschilderung des Wasserturms erfolgt mit der Realisierung der Zuwegung Ende 
Oktober 2017.  

 
3. Wann erfolgt die ordentliche Befestigung des Weges zum Wasserturm? 
 

Die Zuwegung wird im Oktober 2017 realisiert. 
 

4. Wann erfolgt eine ordentliche Beleuchtung des Weges? 
 

Die Beleuchtung des Weges erfolgt im Zuge der Realisierung der Zuwegung im Oktober 
2017.  
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5. Wie viel Mittel aus welcher Quelle wurden für die oben genannten Punkte bisher 
eingeplant? Ergeben sich durch den Bau der Kita Änderungen? 

 
Für die Treppenanlage sind folgende Mittel gemäß Prio- Liste Anlage 12 lfd. Nr. 6 
veranschlagt: 
250.000,00 EUR, davon 164.000 (HHR) aus Vorjahre und 86.000 aus dem Ansatz 2017. 
Davon werden 102.000,00 EUR durch Fördermittel aus dem Programm der Sozialen 
Stadt, Programmjahr 2013 gedeckt. Der Eigenmittelanteil beträgt 148.000,00 EUR. 
 
Für die Zuwegung incl. Beleuchtung sind folgende Mittel gemäß Prio-Liste Anlage 12 lfd. 
Nr. 11 in 2017 und 2018 veranschlagt. 
180.000 EUR aus dem Programm der Sozialen Stadt, Programmjahr 2015 
 
Der Bau der Kita ist eine gesonderte Maßnahme; mögliche Überschneidungen der 
Maßnahmen werden koordiniert und abgestimmt.  
 

6. Wie wurde der Bau der Kita mit den Nutzern des Turmparks kommuniziert? 
 

Der Turmpark e.V. ist über alle Aktivitäten im Zusammenhang mit den geplanten 
Neubaumaßnahmen durch EbKGm informiert. 

 
7. Wo werden Park- und Haltemöglichkeiten für Eltern geschaffen? 
 

Die bauordnungsrechtlich geforderten Stellplätze werden erstellt und durch zusätzliche 
Kurzzeitparkflächen ergänzt; die genauen Standorte ergeben sich im Zusammenhang 
mit der bevorstehenden Kitaplanung. 
 
 
 
 
 
Dr. Scheidemann 
Beigeordneter für Stadtentwicklung, 
Bau und Verkehr 
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